
ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS 

 ÉDITO En cette fin de Printemps, nous autres cigales, fourmis et autres insectes pollinisateurs 
d'AVEC œuvrons vaillamment, sur le terrain, à la mise en œuvre d'actions concrètes 
pour une écologie citoyenne. 
Et en ces temps d'élections, on sait Ô combien l'union fait la force...! Ici, c'est pour 
protéger, favoriser et défendre la (bio) diversité, c'est pour prendre soin du Vivant 
qu'on agit ensemble, chacun. e à sa mesure. Ci-dessous, les actions des différents 
cercles, réalisées depuis fin mars avec 2 nouveautés : la fête du Printemps, du 12 au 14 
avril en partenariat avec 11 assos environnementales locales et la mise en ligne du site 
: mangerlocalacavaillon.org "AVEC les paysan.nnes", un répertoire qui ne demande 
qu'à être partagé et alimenté. 
Des actions concrètes, mais aussi de la réflexion de fond notamment sur une enquête 
publique de la charte du parc du Luberon et des mains tendues (toujours) pour agir, de 
concert, sur notre commune et alentour avec les équipes de la mairie de Cavaillon et 
l'agglomération Luberon Mont de Vaucluse... 
Et puis le 21 juin prochain, nous sommes chaleureusement accueillis par l'un de nos 
membres, Eliott, pour fêter la musique et le solstice d'été. L'occasion de réunir nos 
cercles d'actions et célébrer nos avancées, nos envies à infuser durant l'été et faire 
germer pour la rentrée. Les détails ci-dessous. 
Enfin, le 30 juin et le 7 juillet, toi-même, tu sais ;) = élections législatives ! C'est à nous 
toustes de faire entendre notre voix et voter. Pas de session de rattrapage, c'est aussi 
ici et maintenant que ça se joue, chacun. e acteur. trice. s est responsables devant les 
choix politiques de demain et les représentant. e. s. que nous voulons pour défendre le 
climat, le vivant, la diversité, pour plus de justice sociale et d'égalité. Faisons entendre 
nos voix ! Allez allez allons... voter! Sur ce, bonne lecture et rdv le 21 juin en vrai!  

TERRES 
AGRICOLES ET 
BIODIVERSITÉ 

Une journée d’études naturalistes a eu lieu sur la ZAC des Hauts Banquets et aussi chez 
une résidente dans la zone du Camp. Sur place sont venus plusieurs adhérents de la 
LPO, Anne naturaliste et Fanny, spécialiste des chiroptères (chauve-souris). Leurs 
prospections permettront d’améliorer le dossier de contentieux en appel pour les 
Hauts Banquets, et pour le Camp, permettront de préparer une future défense, 
notamment si on identifie une population de chiroptères. 

EAU En tant que représentant FNE, nous avons participé à la dernière réunion de la CLE 
(commission locale de l’eau) animée par le Parc régional du Luberon, le 15 avril dernier. 
Un point a été fait sur la situation hydraulique qui est satisfaisante cette année. Des 
actions de prévention et d’entretien ont été menées pour faire face aux crues de mars 
et d’avril, dont la protection de certaines berges et aires publiques (parkings d’Apt) et 
le déblaiement des sédiments laissés par les crues. Une évaluation des actions menées 
dans le cadre du contrat de rivières a été présentée. Une meilleure animation et 
concertation entre les acteurs est souhaitée afin de mieux coordonner les actions. Par 
ailleurs, une nouvelle chargée de mission a pris ses fonctions en mai pour piloter le 
SAGE.                                                               
Rappel : la CLE est une instance de concertation tripartite (usagers, État, collectivités territoriales) qui a 
élaboré le SAGE (sorte de PLU de la rivière) qui définit le cadre de toute action autour de la rivière (qualité 
des eaux, préservation de la ressource, des milieux et protection contre les risques). La CLE vote également 
un contrat de rivière qui définit toutes les actions à mettre en place concernant la rivière. Ces actions sont 
mises en œuvre par un syndicat intercommunal (le SIRCC). 
Une conférence sur le Rhône a eu lieu le 25 mai à la médiathèque de Cabrières 
d’Avignon, animée par Fabrice Dubourd, capitaine de bateau. L’on retient de cette 
conférence que l’ensemble des berges du Rhône est industrialisé sauf vers 
l’embouchure qui reste un peu plus sauvage, en tout cas sur le bras principal. 
Cependant on observe une recrudescence de la biodiversité dans les bras secondaires, 
et ce depuis quelques années. 

http://mangerlocalacavaillon.org/


FÊTE DU 
PRINTEMPS 

Du 12 au 14 avril, nous avons répondu à l’appel de l’AEQV Cheval-Blanc pour co-
organiser la Fête du printemps. 23 évènements ont été proposés par 11 associations 
locales pour célébrer la nature. Du côté d’AVEC, nous avons inauguré la fête vendredi 
12 au soir avec un afterwork «En quête de sens au travail » au Cellier des blobeurs pour 
poursuivre le lendemain avec un Atelier-fresque des sols vivants et une Fresque de la 
Biodiversité. Samedi après-midi, des ateliers pour enfants ont été proposés avec 
l’association Au Maquis et la cantine solidaire de Cavaillon (ateliers déco et « Fabrique 
ton goûter ! »). En parallèle, une balade naturaliste et archéologique a embarqué une 
vingtaine de personnes à la découverte des vestiges de l’aqueduc romain qui passait 
sous le Coulon. Le soir nous nous sommes réunis pour un apéro-blabla au son du groupe 
« Les jazouilleurs ». Pour finir, le dimanche matin, nous avons proposé des ateliers « 
créativité nature » pour les enfants et leurs parents. Le ramassage de déchets 
initialement prévu a été annulé : le secteur envisagé n’était plus accessible suite aux 
fortes pluies. Le bilan de cette fête est mitigé. L’objectif de créer du lien entre les 
associations locales est atteint, mais le public n’était pas au rendez-vous. Si l’initiative 
est reconduite, nous espérons arriver à mobiliser plus largement ! 

MAI A VÉLO En mai... Fait ce qu'il te plaît... Du vélo par exemple ! 3 évènements ont marqué la 
semaine organisée autour de « Mai à vélo ». Le cercle vélo a d'abord proposé un 
challenge mobilité douce « Allons à l'école à vélo ! » pour les élèves de Cavaillon. Le 
jeudi 23 mai, chacun était invité à venir autrement qu'en auto. Environ 50 classes 
élémentaires et 23 maternelles de 11 écoles et 24 classes du collège Paul Gauthier ont 
participé. De nombreux élèves sont venus à pied, à vélo, en trottinette et parmi ceux-
ci au moins 105 primaires et maternels sont venus sans voiture pour la première fois !! 
Une belle réussite qui a fortement mobilisé et qui mobilise toujours le cercle 
(maintenant, il faut remettre les diplômes!!) Le vendredi 24 mai à 19 h, Place du Clos à 
Cavaillon, nous étions une quarantaine à entonner l’hymne velorutionnaire avant 
la « Vélorution de Printemps ». Après une photo souvenir devant chaque école croisée, 
la manifestation crépusculaire s’est terminée autour d’un « apéro » convivial. Même si 
elle n'était pas invitée, une délégation d'Avec d'au moins 8 adhérents portant la célèbre 
chasuble verte, était présente à la manifestation de la CALMV, LMVelo, le samedi 25 au 
Centre de Plein Air". Enfin, dimanche 26 Mai, en association avec le cercle ciné-débat, 
au cinéma La Cigale à Cavaillon était présenté le film « Les roues de l’avenir », un film 
documentaire, de 2023, plein d’espoir, montrant le vélo comme outil pour s’intégrer, 
pour rebondir, pour se dépasser... pour se déplacer activement et sainement. Le débat 
qui a suivi sur « le vélo comme moteur de transition » a laissé la parole à des acteurs 
locaux du vélo comme mode de déplacement et de vie. 
Enfin, nous invitons ceux qui peuvent y participer à joindre Marseille depuis Cavaillon 
dans le cadre de la vélorution universelle du 4 au 7 juillet. 

DÉCHETS Les 31 mai et 1er juin dernier avait lieu un évènement national : le MEGOTHON 2024. 
Après une première présentation de notre association à la Classe Nature du Collège 
Rosa Parks, le cercle déchets a invité les professeurs et les élèves à jouer le jeu à cette 
occasion. Ils ont donc organisé un ramassage de mégots devant leur collège le vendredi 
31 mai et ils ont répondu présents à notre rendez-vous du samedi 1er juin au parc du 
Grenouillet avec une vingtaine d'autres participants. Nous avons ce jour-là ramassé 
environ 6000 mégots et profité de l'installation par la Mairie de panneaux d'interdiction 
de fumer pour y ajouter des cendriers en métal fabriqués par nos soins avec des 
messages comme « La Nature vous dit merci ». Ce fut un moment très agréable suivi 
d'une petite collation pour remercier nos participants. Le mégot reste un fléau 
inévitable, et surtout en ville, pour cela nous avons pris contact avec plusieurs 
organismes comme Tchao Mégots qui retraite les déchets et Alcome qui aide les 
collectivités à financer des cendriers afin de les mettre en contact avec la LMV pour 
faire avancer nos projets d'installation de cendriers en ville. Prochain ramassage prévu 
à la rentrée pour le World Clean Up Day. 



RANDONNÉES 14 avril : les crêtes de la chaîne des Côtes en partant de Lambesc. 12km 4 h. Vue à 360° 
sur Ventoux et Luberon. Au retour arrêt à Lambesc pour regarder le fameux 
jacquemard.12 mai : les ocres de Gignac et Jean-Jean : 10km 3 h 30. Randonnée 
proposée par Christiane, notre adhérente d’Apt. 9 juin : départ de St Saturnin d’Apt 
vers le col d’Ambrosy et le Pan Blanc. 10km 4 h. Nous avons fait la reconnaissance, mais 
la randonnée est reportée au 16 juin à cause des orages. 

 CINÉ-DÉBATS  Le 7 avril s’est déroulé un ciné-débat autour du film L’océan vu du cœur à La cigale. 
Une soixantaine de présents ont pu découvrir, à travers ce film, l'extraordinaire 
foisonnement de la vie au sein de l’océan et les mille manières dont ces formes de vie 
sont inter reliées au sein de systèmes complexes que les scientifiques commencent à 
peine à découvrir. Mais les océans jouent aussi un rôle majeur pour la régulation du 
climat et comme puits de carbone et sont gravement menacés par le réchauffement 
climatique, par la pêche industrielle et par toutes les formes de pollution. Le film 
montrait donc aussi des hommes et des femmes qui agissent pour préserver le monde 
marin. Plusieurs des intervenants ont souligné qu’une des solutions possibles pour 
mieux défendre les océans était de leur accorder une personnalité juridique. Lors du 
débat qui a suivi, nos invités nous ont aidés à prendre conscience que nous pouvions 
agir à notre mesure face aux défis qui menacent les océans. Victor David chargé de 
recherche à l’Institut Méditerranéen de Biodiversité et d’Ecologie marine et 
continentale a rappelé que la Méditerranée était la mer la plus polluée au monde. Il est 
aux manettes d’un projet visant à en faire un sujet de droit. Françoise Sinoir (de SOS 
Durance Vivante) a évoqué les pollutions de la Durance, déjà fortes dès le barrage de 
Serre-Ponçon qui aboutissent via le Rhône à l’Océan et les démarches visant à donner 
une personnalité juridique à la Durance. Enfin, Stéphane Sylvestre a présenté les 
actions du club de plongée Les Octopus qui récupère au fond de la Sorgue quantité de 
déchets. 
Le 26 mai un second ciné débat, autour du film Les roues de l’avenir est venu clôturé 
l’opération Mai à vélo. Ce documentaire, inspirant et enthousiasmant de Charlotte 
Brunier et Romain Mercieux, a permis de voir les mille usages possibles du vélo et que 
son utilisation pouvait être moteur de la transition. Les intervenants ont illustré le film 
en montrant comment les associations locales agissent pour sa promotion. Javier 
Palacios : chef de projet  de « la petite vitesse » qui avec son association a mis en place 
des ateliers de réparation de vélo et des vélos-écoles pour apprendre à faire du vélo. Il 
anime aussi le réseau Lubovélo. Sylvie Palpant qui dirige l'association Vélo Loisir 
Provence, a présenté les actions de son association pour développer le vélo en lien avec 
le tourisme. Morgane, du cercle vélo de notre association a présenté toutes nos actions 
pour promouvoir le vélo à Cavaillon : organisation de vélorutions festives, liens avec les 
écoles et les collèges pour favoriser l’usage du vélo, tentatives pour convaincre la 
commune et l’agglo d’améliorer la sécurité des déplacements en vélo. 
 Le prochain ciné-débat aura lieu fin septembre début octobre dans le cadre du 
festival Vivant 

ALIMENTATION Le cercle Alimentation d'AVEC a mis en ligne en avril le 
site www.mangerlocalacavaillon.org, un répertoire sur lequel ses membres travaillent 
depuis presque 2 ans ! Cet annuaire vous permettra de trouver les productrices et 
producteurs situés dans un rayon de 15 minutes autour de Cavaillon et de découvrirez 
les horaires et les lieux de leurs ventes directes. Une ode à la consommation locale et 
une tentative de coup de pouce pour nos paysan•nes que nous souhaitons soutenir 
par tous les moyens. À partager largement ! 

SOIRÉE AVEC 
FÊTE de la 
MUSIQUE 

L'association AVEC vous invite le 21 juin à partir de 18h à venir fêter le solstice d'été et 
la musique lors du maintenant traditionnel repas convivial de clôture de saison. Il y aura 
des concerts (n'hésitez pas à venir avec votre instrument !), un bar et un repas veggie 
et gourmand (proposé à prix libre par l'association La Consoude). Merci de confirmer 
votre présence par texto au 06.49.21.14.30 pour prévoir le bon nombre de repas. 

http://www.mangerlocalacavaillon.org/


JOURNÉE DES 
ASSOCIATIONS 

Nous serons présents à la journée des associations qui aura lieu le 7 septembre. Tous 
les adhérents qui le souhaitent peuvent venir nous aider à tenir le stand. Un planning 
des permanences sera envoyé pour que les volontaires puissent s’inscrire.   

 


